

Masoin Armony

De: Ikazban Jamal <jamal.ikazban@parlement.brussels>
Envoyé: jeudi 20 avril 2023 11:37
À: interp
Cc: Greffe
Objet: INTERP JIKAZBAN_BTRACHTE-AMARON + CAMPAGNE PREVENTION CANCER DE LA PEAU & BD DE SENSIBILISATION

Importance: Haute

INTERPELLATION DE JAMAL IKAZBAN À ALAIN MARON, MINISTRE COCOF EN CHARGE DE LA SANTE & BARBARA TRACHTE, MINISTRE-PRESIDENTE EN CHARGE DE LA FAMILLE & DE LA PROMO SANTE & DE ALAIN MARON MINISTRE DE LA SANTE CONCERNANT « LA CAMPAGNE DE PREVENTION CONTRE LE CANCER DE LA PEAU »

Je le disais lors d'une précédente interpellation, le cancer de la peau est la forme de cancer la plus courante en Belgique (40% des cancers) : une personne sur cinq sera confrontée à ce type de cancer avant l'âge de 75 ans.

Le 18 avril dernier coïncide avec le lancement de la campagne du réseau européen de dermatologues Euromelanomia pour prévenir contre le cancer de la peau. Avec « *Do you use protection ?* » comme slogan spécialement dédié aux ados qui sont prêts à tous les risques pour un teint hâlé.

Chez nous, 46.000 nouveaux cas de cancers de la peau sont détectés chaque année. Avec une augmentation de 400% en 15 ans. C'est énorme.

Une explosion du nombre des tumeurs cutanées qui touche toutes les tranches d'âges et bien évidemment n'épargne pas les 16-25 ans. Qui prennent à la légère la nécessité de se protéger des rayons UV du soleil croyant que leur bronzage sera plus « in ».

Une BD « SUNNY SIDE UP : le soleil un ami dangereux » du dessinateur belge Mario Boon participe à la campagne pour sensibiliser les jeunes sur l'importance de ne jamais s'exposer sans protection solaire, de contrôler leur peau et les grains de beauté pour détecter les tâches suspectes. Selon une récente enquête, seul un jeune sur dix sait comment examiner sa peau et un sur cinq ne consulte pas après avoir remarqué une tâche suspecte.

D'autant qu'une étude menée auprès de 400.000 Européens démontre que les coups de soleil douloureux avec une rougeur intense ou des cloques qui durent plus de deux jours attrapés avant l'âge de 18 ans augmenteraient de près de 20% le risque de développer des lésions suspectes à l'âge adulte.

Dès lors, j'aurais voulu savoir :

1. Avez-vous pris connaissance de cette campagne et de la BD qui l'accompagne ?
2. Comment la COCOF y fait-elle écho ?
3. Avez-vous des informations venant des acteurs de terrains (maisons médicales, milieux de jeunes...) sur la peau des jeunes francophones face au soleil ?
4. Quelles actions plus ciblées peut-on mettre en œuvre avec eux ?
5. Le nouveau plan de promotion de la santé 2023-2027 insiste-t-il sur les dangers de l'exposition au soleil notamment pour les jeunes ?

Je vous remercie pour vos réponses

Jamal Ikazban

Chef de groupe PS au parlement francophone bruxellois